
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Experiência ou Opinião - Tocilizumabe para o tratamento 
de pacientes adultos com Covid-19 - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

14/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Acredito que pela superioridade clínica e resultados econômicos favoráveis em pacientes graves deva 
ser incorporado.

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Meu avô, como paciente grave que veio a óbito mesmo sem ter nenhuma comorbidade, teve acesso 
ao padrão de tratamento, nenhuma droga específica estava disponível à época. Infelizmente., Positivo: , Negativo: 

14/07/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Dar acesso e qualidade de vida em paciente com doenças raras é no mínimo essencial a vida. 

2ª - Não

3ª - Não

14/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Pacientes com doenças auto imunes pode gerar um gasta muito grande ao governo se 
desenvolverem covid em sua forma mais grave, o que tem maior risco de ocorrer tendo em vista que as vacinas utilizadas no Brasil não têm eficácia 
grande nesse tipo de paciente  

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Adalimumabe e certulizumabe, Positivo: Controle da doença , Negativo: Imunidade baixa

14/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Para pacientes imunossuprimidos, a prevenção de doença grave por covid pode ser custo-efetiva se 
considerarmos internação em UTI

2ª - Não

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Corticoide, Positivo: Melhora parcial, depois que já está infectado e com necessidade de oxigênio , 
Negativo: Não serve como prevenção. Tem efeito limitado e eventos adversos

14/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Antibiótico e antialérgico., Positivo: Melhora nos sintomas., Negativo: Custo do tratamento.

15/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

15/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Toda melhora em sobrevida , deve ser financiada , com respeito aos cidadaos , pelo SUS 

2ª - Não

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Sintomaticos , Positivo: , Negativo: 
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15/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Sou paciente transplantado, imunossuprimido com sistema imunologico frágil, identificado em 
especial na PANDEMIA COVID...Sabedor que o medicamento em análise vem complementar as vacinas ofertadas, considerando em especial o 
elevado número de complicações e ou mortes de transplantados.  

2ª - Não

3ª - Não

15/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

17/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: , Positivo e facilidades: , Negativo e dificuldades: 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: , Positivo: , Negativo: 

18/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Sou medica nefrologista e trabalho com transplante renal, nessa população de pacientes 
transplantados há uma vulnerabilidade maior à doença, a vacina tem um resposta prejudicada pelos imunossupressores, a mortalidade é maior. Os 
anticorpos monoclonais ajudam a proteger essa população. 

2ª - Não

3ª - Não

13/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Mais um medicamento para o combate à COVID-19

2ª - Não

3ª - Não

13/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O medicamento é de extrema importância para os pacientes portadores da doença de POMPE. Sem 
essa medicação o mesmo sofre grandes consequências respiratórias, cardiovasculares e etc, o que vai gerar ainda mais custo para o sistema, então 
porque não tratar pela raiz do problema de uma única vez. 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Medicamento Myozime, Positivo e facilidades: Esse medicamento repõe a enzima necessária para que o 
paciente tenha uma vida normal, logo se ele recebe a infusão consegue viver normalmente, sem implicações. , Negativo e dificuldades: Nenhum

3ª - Não

29/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Saude e um direito constitucional

2ª - Sim, como paciente, Qual: Experiência com as dalimumabe e golimumabe, Positivo e facilidades: Um pouco de alivio na dor, Negativo e 
dificuldades: Esperei 3 meses pra ter a liberação do golimumabe, quando precisava pra uso imediato.

3ª - Sim, como paciente, Qual: Diversospouco, Positivo: algumas e continua tentando melhorar a qualidade de vida, Negativo: Sonolência
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29/07/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A Biored Brasil e o Grupar-BR, durante toda a pandemia ofereceu suporte a centenas de famílias que 
utilizaram tocilizumabe para salvar seus familiares da forma grave da COVID-19, as evidência de vida real mostraram a grande eficácia para 650 
pacientes acompanhados em nossa ONG.

2ª - Sim, como paciente, Qual: Através do suporte aos pacientes, registramos o atendimento de 600 famílias que durante a pandemia da covid-19 
salvaram seus familiares com o uso de tocilizumabe em situações de pacientes graves e hospitalizados. , Positivo e facilidades: Controle da 
inflamação da covid-19 em pacientes hospitalizados. , Negativo e dificuldades: Á época, o único ponto negativo foi a dificuldade de acesso e o 
grande mercado ilegal que se criou da venda irregular de tocilizimabe no Brasil. 

3ª - Sim, como paciente, Qual: Através do suporte aos pacientes, registramos o atendimento de 600 famílias que durante a pandemia da covid-19 
salvaram seus familiares com o uso de tocilizumabe em situações de pacientes graves e hospitalizados. , Positivo: Rápido controle da tempestade 
inflamatória, com resposta média de 72 horas para a apresentação da melhora nos exames clínicos e inicio da melhora do quadro clínico. , 
Negativo: Acesso que não era fácil e não havia incorporação no SUS. 

29/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Convivo com artrite reumatoide, sou usuária de Tocilizumabe desde 2017, quando tive covid-19 tive 
compromentimento pulmonar de 50% e a infecção foi controlada com o uso de tocilizumabe. 

2ª - Sim, como paciente, Qual: Tocilizumabe para tratamento de infecção pulmonar para covid-19, Positivo e facilidades: Devido ao estado de 
imunossupressão, quando tive covid-19 tive já descobrimos com compromentimento pulmonar de 50% e a infecção foi controlada com o uso de 
tocilizumabe, sem a necessidade de utilização de outros tratamentos. O resultado de controle se deu com 3 dias de uso. , Negativo e dificuldades: 
Não tive. 

3ª - Não

29/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, o tratamento de pacientes com covid é uma questão de saúde pública e , como tal, é de 
responsabilidade do governo federal, por meio do MS e do SUS. Como este medicamento tem tido bons resultados no tratamento de pacientes com 
covid, hospitalizados, deve ser fornecido pelo SUS,

2ª - Não

3ª - Não

29/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como paciente, Qual: , Positivo e facilidades: , Negativo e dificuldades: 

3ª - Não

29/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Os estudos comprovam a eficiência do medicamento frente ao vírus Covid 19.

2ª - Não

3ª - Não

30/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não
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30/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

30/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

30/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Necessário que haja um medicamentos de referência com eficácia comprovada para tratamento de 
covid-19

2ª - Sim, como paciente, Qual: Cloroquina e azitromicina, Positivo e facilidades: Nao houve resultado positivo. Precisei de internaçao hospitalar, 
Negativo e dificuldades: Alteração na funçao hepatica

3ª - Sim, como paciente, Qual: Ivermectina, Positivo: Nenhum, Negativo: Nenhum

30/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

30/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Todo medicamento que houver comprovação científica da eficácia pra o tratamento da Covid-19 
deve ser incorporado ao SUS. Em vez do representante do governo querer fazer campanha pra cloroquina um remédio que não tem comprovação 
científica no mundo.

2ª - Não

3ª - Não

18/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Tratamento importante, oral, de fácil administração e com total relevância para prevenir 
complicações da Covid 19 em pacientes , como internações, mortes e gastos futuros com a saúde que são muito maiores quando os pacientes 
necessitam de hospitalização. Mesmo vacinados alguns evoluem muito mau.  

2ª - Não

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Vacinação da Covid. Tratamento precoce com Ivermectina, Azitromicina e Corticoide. Oxigenioterapia, 
Internação para controle de ventilação mecanica e anticoagulantes., Positivo: Alguns evoluíram bem e outros não, mas fazer o tratamento antes e 
com esta medicação que estamos opinando na consulta publica poderemos garantir mais ainda a prevenção de evolução desfavorável em 89 % dos 
casos como o estudo de registro e a bula mostram. , Negativo: Infelizmente mesmo tratando alguns evoluíram para piora do quadro e obto. Por 
isso, temos mais uma medicação como esta, podemos fazer o tratamento antes e poderemos garantir mais ainda a prevenção de evolução 
desfavorável em 89 % dos casos como mostra o estudos de registro e a bula.

18/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A medicação beneficia população específica que tem imunossupressão 

2ª - Não

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Corticoide, imunoglobulina , Positivo: Infelizmente sem melhora substancial , Negativo: Custo 
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19/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Opção terapêutica para pacientes graves, já incorporada em outros países.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Tocilizumabe, Positivo e facilidades: Limita progressão do quadro inflamatório  pulmonar com resultados 
positivos em desfecho., Negativo e dificuldades: Risco de infecção relatado por colegas, mas não pessoalmente percebidos.

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Dexametasona, Positivo: Redução da mortalidade. , Negativo: 

19/07/2022 Empresa 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

20/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Confio no SUS e é preciso combater a covid-19.

2ª - Não

3ª - Não

20/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Precisamos de mais tratamentos seguros para prevenção de nossas vidas

2ª - Não

3ª - Não

24/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É um direito do paciente.

2ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: De familiares que usam o myozyme, Positivo e facilidades: Percebo que ando melhor e me queijo de 
menos dores, Negativo e dificuldades: Quando nao tinha medicamentos 

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Myozyme, porque só existe esse capaz de trazer melhoras para essa doença., Positivo: Melhoras na 
questão física, e uso menos o bipap, Negativo: Nao teve resultado negativo, só percebo a pessoa com mais disposição, mais alegre e sem dor.

25/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: azitromicina, Positivo: beneficos, Negativo: nenhum

26/07/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Toda doença rara deve por obrigatoriedade ser disponibilizado pelo SUS.

2ª - Não

3ª - Não

26/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O sus deve contribuir em todas as escalas relativas ao covid, onde possa salvar e cuidar da populaçao

2ª - Não

3ª - Não
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26/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A medicação modifica o prognóstico do paciente. Aumenta a qualidade de vida e sobrevida. Temos 
uma paciente que o diagnóstico foi precoce e está em uso, e está muito bem. Vai para a Escola, faz as terapias e encanta a todos. 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Alfa-alglicosidase, Positivo e facilidades: Com o diagnóstico precoce e o início precoce da medicação Alfa-
alglicosidase a paciente Ana Laura tem qualidade de vida. , Negativo e dificuldades: Dificuldade de conseguir a liberação. 

3ª - Não

27/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Muitos pacientes com a Doença de Pompe possuem mais de 12 meses de idade e sem o tratamento 
podem perder gradativamente a sua liberdade de movimentos, chegando até a necessiade de andadores e respiradores. Somos uma sociedade 
inclusiva que deve garantir o acesso de todos ao tratamento.

2ª - Não

3ª - Não

27/07/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O objetivo é a redução da progressão da doença, mudando de forma significativa o curso natural da 
patologia, ampliando a sobrevida do paciente. Os benefícios deste tratamento são amplamente reconhecidos pela comunidade médica e científica.

2ª - Não

3ª - Não

28/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O produto já possui indicação aprovada para tratamento de pacientes hospitalizados com COVID-19, 
desde 13 de Junho e todos os estudos clinicos analisados demonstram eficácia clinica neste perfil de paciente que necessita suplementação de 
oxigênio ou ventilação mecânica. 

2ª - Não

3ª - Não

29/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Somente o  Tocilizumabe , Positivo e facilidades: Em pacientes com COVID-19 na forma moderada/ grave 
houve regressão dos sintomas , principalmente os respirat´órios. , Negativo e dificuldades: Nenhum resultado negativo

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: METILPREDNISOLONA e  DEXAMETASONA, Positivo: Os resultados foram bons , mas inferiores aos do 
tocilizumabe , Negativo: demora na resposta clínica e em casos graves sem muita melhora dos sintomas

30/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O SUS deve incorporar todo e qualquer agente cientificamente comprovado como eficaz para 
qualquer tratamento, especialmente no caso de uma doença como a covid-19, cujas contaminação e seqüelas ainda não podem ser evitadas.

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Tive uma experiência imensuravelmente negativa com a hidroxicloroquina, administrada no meu pai 
sem a minha permissão, em ambiente hospitalar, em 2020. Também foi aplicada nele a transfusão de plaquetas, essa com minha permissão. Meu 
pai e eu precisamos fazer uso de Clexane. E me foi prescrita a ivermectina. Tudo em 2020., Positivo: Só tive experiência positiva com o uso do 
Clexane, pois tenho trombofilia., Negativo: Após o uso da hidroxicloroquina, meu pai passou a ter intercorrências cardíacas e renais, inexistentes 
até o momento.
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30/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O medicamento salva vidas

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Humira , Positivo: Melhora na saúde , Negativo: 

30/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Conforme o relatório, o comparador para os desfechos QALY e óbitos evitados deixa claro que há 
benefícios. Quando ao aumento de custo, uma vez que não torna o tratamento de demais pacientes inviável, não pretendo levar em consideração, 
uma vez que torna a escolha um cálculo utilitarista.

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Plasma de paciente convalescente., Positivo: Nenhum., Negativo: O óbito não foi evitado, ainda que 
nÃo tenha relevância estatística.

30/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

01/08/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Medicação imprescindível para a VIDA. Não deixemos que mais 670 mil pessoas morram devido ao 
vírus !!!!

2ª - Sim, como paciente, Qual: Certolizumabe , Positivo e facilidades: Melhoria no tratamento , Negativo e dificuldades: Nenhum

3ª - Não

01/08/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O paciente precisa ter opções para enfrentar essa doença

2ª - Não

3ª - Não
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